

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protegáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 25 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2741

SE REDUCIRA EL EJERCITO ESPAÑOL EN AFRICA VIOLENTA EXPLOSION EN SERBIA

Copia de la "Santa Maria"

Madrid.—En el Ministerio de Marina se exhibe un modelo de la carabela "Santa Maria", que se construirá en Huelva con la ocasión de la Exposición Iberoamericana de Sevilla. Elógiase la escrupulosidad de la reproducción, que fué hecha conforme a los planos de la época por los modelistas Alejandro Hoyos, José Caro y Francisco Díaz, bajo la dirección del teniente de Marina Julio Guillén.

Los descubrimientos de Grozel

Barcelona.—El profesor Bosch Gumpere a llegado a esta ciudad procedente de Grozel. Guarda profundo silencio sobre los recientes descubrimientos, alegando que la comisión de estudios se ha decidido por el mutismo hasta su informe, a principios de diciembre, ante el Instituto de Antropología de París.

Sin embargo prevalece la creencia de que los objetos descubiertos en Grozel son auténticos.

Violenta y misteriosa explosión al pie de una montaña en Prilichani

Belgrado.—Ha causado gran alarma entre la población una explosión violenta y misteriosa que ocurrió al pie del Monte Piashkavitsa, cerca de la población de Prilichani.

El extruendo se oyó en todo el Distrito entre Ishitip y Kotchana, en la región sur de Serbia. Los residentes se llenaron de pánico creyendo que se trataba de alguna bomba. Los funcionarios atribuyen el fenómeno a alguna perturbación volcánica en el antiguo cráter de Ulonia. En años anteriores han ocurrido explosiones parecidas pero ninguna ha sido tan violenta.

Será reducido el ejército español que se encuentra en la campaña de Africa

Madrid.—En la entrevista celebrada por el Marques de Estella y el general Jordana, con el Inspector de las tropas jalifanas y en vista de la consolidación de la paz en Marruecos, se trató de lo conveniente que sería la reducción del ejército de servicio en Africa, lo que implicaría una importante disminución en los gastos.

Para suplir a las tropas que se licenciarian, se crearían unidades de montaña que acudirían en socorro de los puestos avanzados.

Se ha podido comprobar, en vista del excesivo número de fusiles recogidos, que los Jefes de las cabilas, engañaban a Abd-el-Krim respecto a la cantidad de armamento que poseían, puesto que el recogido, supera en mucho al número que figura en sus listas.

Es posible también que se supriman las Comandancias Generales lo que permitirá una gran reducción de jefes y oficiales.

Reformarán los estatutos de la Sociedad de Autores

Barcelona.—Han tenido una junta los autores dramáticos y compositores musicales en la que se trató de reformar los estatutos de la Sociedad de autores Españoles con el fin de conseguir iguales beneficios y derechos de que gozan los autores residentes en Madrid.

Se rendirá un homenaje a la carabela "Santa Maria"

Madrid.—El profesor Siurot, en un editorial que publica "A. B. C." propone al Gobierno que se celebre un homenaje mundial, en honor de la carabela "Santa Maria", invitando a todas las escuadras del mundo y muy particularmente a las de las naciones americanas y asistiendo el Rey y el Gobierno.

"Al flamear las banderas de todas las naciones.—dice Siurot—al estampido de los cañones y al clamor fervoroso de la muchedumbre, la modesta "Santa Maria" aparecería ante los ojos del mundo como una demostración gráfica de lo que realizaron los leones de

la raza con las frágiles embarcaciones que los llevaron al descubrimiento de un nuevo mundo".

El Banco Central de Guatemala hará una emisión de billetes

Ciudad de Guatemala.— Hace poco tiempo que la

Junta Directiva del Banco Central de Guatemala, acordó dirigirse al Gobierno Nacional pidiendo la autorización respectiva para emitir 200,000 billetes de 5 quetzales cada uno para llenar las crecientes necesidades de numerario que hay en el país. Por acuerdo gubernativo de fecha 21 del mes próximo pasado, el Presidente de la República, concedió la autorización correspondiente.

Punto importante tratado en la misión del Carmen

Con la hermosísima comunión del lunes a las ánimas terminó la bellísima misión dada por los Padres Redentoristas en el Carmen. A los fieles de esta Parroquia, como a todos los que tuvimos la dicha de oírles, nos queda un recuerdo indeleble, además de las tantas prácticas cristianas, que nos dejaron que cumplir para nuestro perfeccionamiento espiritual.

Se nos habló de las postrimerías, de la oración, deberes de padres a los hijos y viceversa; pero el tema que más llamó la atención, por relacionarse con el mal—que cunde en la sociedad—fué el indiferentismo religioso y su origen.

Hay en el mundo una bestia horrible, que adoran gran número de insensatos, desventurados hijos de Adán.

Un ídolo nefando, a quien le ofrecen el incienso sacrilego de sus adoraciones.

Eleva su imagen grabada en sus ojos, en su rostro y en todo

su cuerpo, este monstruo tan abominable y de tantos adorados es la lujuria.

Ese pecado, nos hace arrojar los títulos de hijos de Dios y herederos de la Gloria.

Los estragos que está haciendo en la pobre humanidad, los palpamos a cada paso, es el objeto de las conversaciones y el móvil de todas las acciones de quien lo tiene entronizado en el corazón.

En las diversiones, en los escritos y en las acciones trata por todos medios de acabar con la inocencia.

El amor desordenado a los placeres de la carne, es la fiebre que incendia a millares de almas.

Los lascivos, arrojan sentimientos de degradación publicando el amor libre, blasfemas contra Dios, que a todo en la vida ha puesto un muro; de allí no es lícito salir; Dios como conector del corazón humano le ha puesto un freno a cada pasión y si así no fuera, la humanidad sería una piara de inmundos animales.

La señora, la señorita, estamos encerradas en un círculo imposible de pasar, que es la dignidad.

El matrimonio está hecho para gloria de Dios, con el privilegio de la paternidad.

La joven impura siembra en su corazón una semilla, cuyos funestos frutos recogerá con lágrimas y dolor.

Oímos decir que el Apóstol advierte: que ni los fornicarios, que faltan a la pureza, ni los adúlteros que faltan a su fidelidad, poseerán el Reino de los Cielos.

A la impudicia Dios califica de pecado abominable porque siempre es grave.

Cuando el hombre se deja llevar por estos malos instintos, llega al nivel de un jumento;

Ese vicio trasforma al hombre en un bruto más digno de desprecio que los mismos animales.

Nuestro cuerpo está ungido con el óleo santo, por consiguiente es un copón, un altar, en que mora el Espíritu Santo.

A nuestros ojos debemos santificarlos con buenas lecturas, nuestra lengua con alabanzas al Creador, jamás profanarle con pecados deliberados de impureza. El impúdico peca en todo lugar, busca objetos que exciten su pecado, de aquí, el teatro inmoral y la moda atrevida, no le gustan más que libros lascivos; todos los pecados nacen de este vicio.

De aquí vemos jóvenes, señoras, señoritas y caballeros, retirados de la confesión, metidos en otras sectas, que renuncian a la sociedad cristiana para dar libertad a la impureza, o están metidas en algún pecado nefando; de aquí el odio al confesonario. Ese vicio ha salado la humanidad, ¿Por qué el diluvio?

¿Por qué bajó fuego sobre Sodoma y Gomorra? ¿Por qué España fué perseguida de la media Luna?

¿Por qué tantos matrimonios en desgracia? ¿Por qué tantos jóvenes en las cárceles y millares en hospitales?

Tantos ancianos olvidan sus canas! ¿Por qué los hijos no respetan a sus padres?

Por este pecado capital que es raíz de todos los males, de de todas las desgracias de la humanidad.

¡Alerta, padres cristianos, con los bailos públicos, que son trampa del demonio. Nos aconseja el misionero, vestir honestamente vigilar nuestros sentidos, huir las ocasiones, orar mucho y hacer penitencia, frecuentar los Santos Sacramentos.

Así Dios nos librara de ese terrible mal.

G. C. de Quesada.

CRAYON DE NAVIDAD

¡Ya hoy no está mamacita!
cuéntanos tú aquel cuento,
Abuelita... abuelita...
que hace frío y mucho viento.

«Bien: la bella estrellita,
anunció el nacimiento...
—Qué tienes viejecita?
no nos hables tan lento!

Que se apaga la vela,
que te estamos oyendo,
sigue, síguelo abuela...

«Y en el regazo leve,
el oro iba cayendo
bajo la augusta nieve.»

GASTÓN DOREL.

Palabra Divina

La Fiesta de la Natividad



Por aquellos días se promulgó un edicto de César Augusto mandando empadronar a todo el mundo. Este fué el primer empadronamiento hecho por Cirino, que después fué Gobernador de la Siria; y todos iban a empadronarse, cada uno a la ciudad de su estirpe. José pues, como era de la casa y familia de David, vino desde Nazaret ciudad de Galilea a la ciudad de David llamada Belén en Judea para empadronarse con María, la cual estaba en cinta. Y sucedió que, hallándose allí, le llegó la hora del parto. Y parió a su hijo primogénito, y envolvióle en pañales y recostóle en un pesebre, porque no hubo lugar para ellos en el mesón.

Estaban velando en aquellos contornos unos pastores, y haciendo centinela de noche sobre su grey, cuando de improviso un ángel del Señor apareció junto a ellos, y cercólos con su resplandor una luz divina, la cual les llenó de sumo temor. Díjoles entonces el ángel: «No tenéis que temer, pues vengo a daros una nueva de grandísimo gozo para todo el pueblo; y es que hoy os ha nacido en la ciudad de David el Salvador, que es Cristo el Señor. Y sirvaos de señal, que hallaréis al niño envuelto en pañales y reclinado en un pesebre.» Y al punto se dejó ver con el ángel un ejército numeroso de la milicia celestial alabando a Dios y diciendo: «Gloria a Dios en lo más alto de los cielos, y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.»

CONSIDERACION

¿Quién, por exigente que sea su crítica, pedirá más señaladas circunstancias de la época en que se verificó el gran acontecimiento, el único por su importancia en la Historia, la vida, predicación y muerte del Salvador?

A pesar de tanta demostración, aún se resisten muchos a aceptar a Jesús como el enviado para salvarlos.

Pidamos luz para sus entendimientos y gracia para que no seamos nosotros, en la práctica, cual si no le hubiéramos reconocido como camino único para la salvación.

Santoral

Domingo 25.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Día de amistades y reconciliaciones. Stas. Anastasia, mr., y Eugenia, virgen. (Indulgencia plenaria).

LA NATIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

Celebra hoy la Iglesia el sagrado misterio del Nacimiento de Jesucristo nuestro Redentor. Llegado el tiempo determinado por Dios para ilustrar el mundo con su presencia corporal, y entrado ya el mes noveno de la preñez de la santísima Virgen María, en cumplimiento del edicto imperial en que mandaba el emperador César Augusto se empadronase todo el orbe, cada uno en su ciudad, y pagase cierto tributo en señal de vasallaje, se puso San José con su esposa la Virgen santísima en camino para Belén. No hallando en esta ciudad albergue, la Virgen dió a luz en un establo a su Hijo Primogénito Jesús, nuestro Redentor, adorándole María y José, y envolviéndole en limpios pañales, después de lo cual le reclinó en un pesebre. Edificáronse allí muchos monasterios alrededor, contribuyendo a su celebridad el haberla escogido por morada el gran padre y doctor máximo de la Iglesia San Jerónimo. El santo pesebre se venera hoy en la iglesia de Santa María la Mayor de Roma.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a 17 hs. en el Parque Central.

MISA

- 1º Sevilla. Gran Marcha. Montagné
- 2º En un jardín de melodías. Intermezzo. Sudds.

CONCIERTO

- 1º Homenaje al Ejército Italiano. Marcha. Quecetti.
- 2º Bomedía Húngara. Obertura. Kéler-Béla.
- 3º Reproche de Amor. Vals Lento. Romsberg.
- 4º Mefistófeles. Selección. Boito.
- 5º Idelizing. Fox Trot. West.

Domingo, 25 de Diciembre de 1927.

El Director,

Roberto Cantillano

Información Mundial

Sigue la paz

Se anuncia que para el 1928 se firmarán algunos nuevos tratados de comercio entre Francia, Alemania, Polonia y Rusia.

Obreros alemanes

El primero de Julio de 1927 la federación de trabajadores alemanes tenía 4, 145, 574 afiliados.

Kentucky

El 7 por ciento de los nativos blancos del estado de Kentucky no sabe leer ni escribir.

Nitrato chileno

El gobierno ruso ha comprado 100, 000 tons. de nitrato de Chile para explosivos.

Nochebuena

Siempre la Religión cristiana encuentra medios y motivos eficaces para proporcionar a sus hijos momentos de consuelo y conservar y mantener el amor entre los pueblos y las familias.

La Iglesia celebra con regocijo el advenimiento al mundo del Salvador continuamente adivinado y del Mesías prometido y enviado de los cielos para redimir al mundo, fundar la ley de gracia y poner fin al imperio de los ídolos.

La noche de este día tiene una nota llena de inocencia y de majestad: es la noche del nacimiento de Cristo, es noche del hogar, es noche de la familia, es noche de los niños, que adoran

el pesebre y la cuna de Dios, que ellos mismos con sus padres adornaron de flores y de luces.

Cuanto es más antigua y tradicional esta festividad, es tanto más agradable, al correr de las edades que se precipitan en los abismos de lo pasado. Un año y otro año, vemos con placer que nuestros abuelos, retirados todo el año en el rincón de su aposento, salen en este gran día para tomar parte en las fiestas de la familia; los nietos que no sueñan en otra cosa que en la ansiada Nochebuena, abrazan sus rodillas, besan sus canas venerables y les rejuvenecen con su inocencia; el jefe de la familia anuncia sorpresas, preciosos regalos y distribuye los aguinaldos; las madres compran multitud de muñecos y musgo para adornar el Nacimiento, y todos los semblantes y todos los corazones se dilatan de alegría al escuchar los alegres ruidos de los tambores, zampoñas y rabeles y los cantares que entonan las muchedumbres...

Reproducíanse los imperios con el cortejo de todas las pasiones, y los tiranos, asemejados a dioses y bestias, a un mismo tiempo roncaban borrachos ahitos y exhaustos en sus prostituidos tronos; veíanse los pueblos aherrajados en la esclavitud y sin refugio alguno a donde recurrir para prevalerse contra la barbarie y la tiranía vencedoras; los ídolos gemían y los antiguos altares temblaban por sus cimientos, y las viejas sibilas tenían ya sus ojos gastados de escudriñar en lo porvenir, y cuando todo esto pasaba y el humano espíritu no podía atenerse a una religión extinta y a unos dioses caídos, y a un sacerdote muerto, y a un ideal apagado, vino al mundo para la realización de todas las esperanzas el prometido y deseado Salvador del mundo.

El día 24 de Diciembre del año de gracia por excelencia, de 3984, cuando la noche se encontraba en la mitad de su carrera, nació en Belén de Judá, según estaba profetizado, Nuestro Redentor Jesucristo, ante el cual habían de hincarse de hinojos todas las generaciones.

Y este suceso admirable y singular, que hizo entonar alegres cantos a los pastores de Judea, que atrajo de Oriente a los Reyes para que prestaran sus homenajes a aquel Niño Dios que hizo bajar los ángeles del cielo a adorar juntamente con todas las criaturas de la tierra a la Majestad Divina con transportes inusitados de regocijo, es el acontecimiento portentoso que la cristiandad conmemora con el risueño y tradicional nombre de Nochebuena...

¡Para subir el hombre hasta Dios, tuvo que bajar Dios hasta el hombre!

R. Méndez Gallo

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Negros estadounidenses

En las pruebas de inteligencia que se practicaron en el reclutamiento militar obligatorio cuando la gran guerra, se comprobó que únicamente el 11 por ciento de los negros estadounidenses pasaban de la edad mental de 13 años.

Diplomacia inglesa

La diplomacia inglesa ha arreglado de tal suerte la situación, que como resultado de la conferencia del desarme naval de Ginebra quedarán reanudadas las relaciones diplomáticas anglo-rusas.

Suscríbase a este diario

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

Suscríbase al "CORREO NACIONAL"

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted
nos compre, le daremos
un tiquete para partici-
par en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

Suscríbase al **CORREO NACIONAL**

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, aca-
ban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Folleto N° 68

El Castellano de Bosworth

Por **EMMANUEL THOMPSON**
SEGUNDA PARTE

herrumbre.
Después de quitar las cortezas a la botella, James Frank la destapó y vió que en el interior de ella había un objeto.
Quebró la botella y quedó al descubierto otra más pequeña en forma de tubo cerrado por ambos lados. Desprendió el taponcito de este tubillo y sacó del interior un papel manuscrito.
Desdoblólo y aunque ya un poco borrado por la acción del tiempo, leyó en él algunas líneas que le arrancaron una exclamación de sorpresa y alegría.
La emoción hacía temblar el corazón de James Frank al leer este documento. Ya había encontrado el por qué de aquel parecido entre Félpeot y Balfour: eran hermanos. Francis Balfour no podía ser otro que aquel infortunado niño que se creía haber perecido en el naufragio. Faltaba solamente confirmar lo dicho en el manuscrito acerca de Francis y el capitán Frank abrigaba la esperanza de conseguirlo por medio de la cruzecita, de que se hacían mención en el escrito y que Balfour debía llevar consigo.
Así lo iba a hacer cuando notó que el sacerdote volvía de su letargo.
—En el momento que viene a reconocer a su hermano!—pensó al capitán Frank al contemplar este cuadro.
—¡Francis!—murmuró el herido con voz apagada y tratando de incorporarse.
—¡Aquí estoy!—repuso el joven aproximándose a su amigo.
—Francis—dijo el herido con voz más débil—mi fin se aproxima: os he llamado para encargáros que améis siempre a Rosa y también... a Lucía, como a una hermana. ¿Me lo prometéis?
—Os lo prometo—contestó enternecido el joven apretando entre sus manos las ya frías del herido.
—Os pido...
—Dispensadme—dijo el capitán Frank acercándose con el manuscrito en mano.—Debo leer este papel cuyo contenido os será muy agradable, sin duda.
El religioso sonrió tristemente como dudando ya de que hubiera algo en este mundo que le proporcionara placer.

Leche
Condensada
MARCA NIDÓ
siempre fresca
encontrará en el
Aguila de Oro
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Deje de ensayar
Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el **BALSAMO DEL DR. WINTON**.
Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.
Ahora mismo, compre un frasco de **BALSAMO DE WINTON**, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo.
TIENDA BENAVIDES. Heredia

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaque-tones, suela de cubiertas y para calzados venga a la **Tenería San Felipe. Heredia**.
Manuel Araya. Administrador

Suscríbase a este diario

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El Capitán, a pesar de la escéptica sonrisa del religioso, empezó su lectura con el tono de un hombre que está en la firme persuasión de lo que va a revelar sorprenderá la atención del auditorio.
Así, pues, leyó:
—«El *Intrepid* ha naufragado! Esto sucedía a las tres de la tarde entre los 14° y 8 de Lat y No. y los 84° 5' de Song. n. a. la altura de Santa Marta».
—¡Continúe usted, continúe usted!—exclamó muy excitado el religioso como viera que James Frank hacía una pausa.
—Prosigo, pues: «He podido salvarme y salvar también a un pobre niño, tripulante abandonado en el barco por la familia que le cuidaba, pues no eran sus padres, según supe, sino unas gentes que le llevaban a América en vía de salud. Ignoro su nombre, pero este niño lleva suspendido a la garganta por una cadenita una pequeña cruzecita de oro también. Doy estas señas por si Dios permite que se recoja esta botella y se desmienta la muerte de este precioso niño que yo he salvado y que a estas horas se estará publicando por todas partes con gran dolor de sus padres; porque lo tendrá seguramente. De los otros tripulantes del *Intrepid* nada sé: ellos nos abandonaron en el barco próximo a hundirse. Pido auxilio en esta isla desierta en que yacemos abandonados y que juzgo perteneciente a las islas de Sotavento».
—*Roberto Balfour*
«Segundo del *Intrepid*
«Isla? 25 de abril de 1800»
—¡Mi padre!—exclama Balfour.
—No os alarméis—dijo con dulzura el capitán Frank que echó de ver la excitación de su amigo.—Aunque él no haya sido vuestro padre por la sangre ¿quién os quita que le llaméis padre por el amor?
—En verdad—asintió con tristeza el joven—¿Pero quienes son mis padres? He aquí un dilema que no acierto a descifrar.
—No os preocupéis por eso—replicó James Frank—¿Lleváis allí una cruzecita...?
—¿Una cadenita? ¡Ah! sí, realmente... Aquí la tenéis.
—Entonces—dijo con alborozo el Capitán Frank—¡ved aquí a vuestros hermanos, Lucía y Miguel!
Como el joven se hallase atónito ante tan imprevista nueva, el capitán Frank le refirió otra vez, pues ya antes

United Fruit Company
Servicio de Vapores
Los vapores **ULUA, TOLOA, CALAMARES** y **PASTORES** harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Los vapores **SURINAME, SARAMACCA** y **COPPENAME**, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.
Los vapores **CAVINA, ARIGUANI** y **CARARE**, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.
También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.
Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Piric Sucs.
M. M. MARSH,
Administrador
Octubre 17 1927.

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón
de la **Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Los específicos de reconocida utilidad
Uno que se usa para el **MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS**, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, **BOREAL**, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.
El otro es el «**CALLICIDA IMPERIAL**», que cura los callos en nueve días.
De ambos específicos es agente la **FARMACIA GRILLO**, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.
GRILLO HERMANOS
PROPIETARIOS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero **Lesmes S. Jiménez**
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

Lucía, había hecho la misma cosa, toda la historia de George Félpeot y de sus padres, aun vivos.
Solamente así fué que Balfour pudo convencerse de la realidad de las cosas y abrazó y besó a sus hermanos con el amor de un verdadero Félpeot.
Pero no se crea que la fiera muerte había cambiado de parecer con respecto al padre Manuel.
El religioso sabía desde hacía mucho tiempo que Francis Balfour era su hermano, pero como esta revelación se le hizo por medio del secreto de la confesión sin autorizarsele para que la diese a conocer al interesado, el sacerdote, a pesar del intenso cariño que sentía por su hermano y que el lector recordará haber visto exteriorizado en múltiples ocasiones, sin dejar traslucir, sin embargo, el verdadero móvil de este afecto por temor de faltar al sígilo sacramental, el sacerdote se había convertido en un nuevo mártir del secreto de la confesión.
¡Cuán horribles no debieron ser las luchas que el ministro de Dios tuvo que sostener en su corazón para no decir la revelación que pugnaba por salir de sus labios!
Pero de todos estos combates salió victorioso el deber, aunque dejó destrozado el corazón del misionero, que nunca más que ahora amaba a su hermano.
Su martirio, fué un holocausto en silencio de sólo Dios conocido y por eso de altísimo valor y cuando ya pudo, sin escrúpulo ninguno abrazar y besar a Francis como a su propio hermano, ved ahí que se halla agonizante.
Fueron aquellos momentos de gran dulzura y amor para los dos hermanos que hubieran deseado prolongarlos siempre, si el destino lo permitiese, mas ¡ah! que el padre Manuel moría en aquel instante.
Todavía se iluminó su rostro con una sonrisa antes de que sus ya casi apagados ojos dejaran escapar una ardiente lágrima, la postrera de su vida y quizá la primera tan dolorosa, bajó los párpados para no volver a levantarlos más.
Su espíritu había volado al Cielo...
El Capitán Frank arrió el pabellón inglés a media asta en señal de duelo y cubrió con la bandera inglesa el cuerpo del mártir de la Religión y de la Patria.
Nunca como entonces simbolizaron tan bien los colores de un oriflama; porque las franjas rojas de la bandera inglesa significaban el martirio, las blancas la pureza de vida y las azules la nobleza de corazón de Miguel Félpeot.

FIN

Cartago al Día

Es de tomarse en cuenta

Las reformas emprendidas en la oficina de correos por el señor Admor. Calderón en bien del público, que la mayor parte no sabe estimar, deben ser tomadas en cuenta por el Director General de Correos, por si algún día se les intentare quitar por cosas baladíes.

De vuelta

Gracias a los cuidados médicos y enfermeras del Hospital Max Peralta, se encuentra fuera de peligro doña Carmen Sánchez de Brenes. Felicitamos a su esposo Sigifredo Brenes, doctores y enfermeras de ese prestigiado plantel.

Remate

El remate de patentes de licorres estuvo bastante reñido. Algunos guardaban serenidad pero ninguno como don Antonio Calderón, quien con su calma y pausada voz preguntaba al pregonero: ¿cómo dice el señor? cincuenta colonos más, lo mismo respondía Calderón a uno de los patentados que quiso socarle la chaqueta a Calderón por no ser patentado, optando don Antonio por el silencio.

Nos alegramos

Nos ha llegado la grata noticia de encontrarse gozando ya

de mejor salud en Alajuela, el Presbo. José J. Calderón. Que vuelva cuanto antes al puesto que merece, son los deseos de la Negrita de los Angeles y del pueblo cartaginés.

Fuerte caída

Don Gerardo Arriola, padre de familia y vecino del Barrio de los Angeles, sufrió una fuerte caída. Sentimos lo ocurrido y deseamos su completo restablecimiento.

Nota Política

Los partidos Carlista y Cletista reanudaron con buen éxito, el domingo pasado, sus reuniones bajo el límpido y sereno cielo, cuya agrupación la consideró cada cual, como es lo más natural, numerosa. Esperamos que la paz y respeto entre los dos partidos ha de reinar hasta el fin de la jornada.

Bodas

El dos de enero tendrá verificativo la boda del joven Tito Arias con la señorita Carmen Jiménez y Reinaldo Meneses Campos con la señorita Adelia Solino. Después de verificada la ceremonia, los invitados serán recibidos en casa de sus padres. Feliz luna de miel para ambas parejas.

Corresponsal

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Prodigioso favor

Después de mucho tiempo de estar sufriendo una enfermedad que me apareció en un pie y que me impedía caminar; y cansada de hacerme cuanto tratamiento me recetaban los Médicos a quienes consultaba, sin obtener ninguna mejoría, determiné hacerle una visita a la imagen conocida en esta ciudad con el título de "Jesús de Petatlán" de propiedad de doña Teresa Espinosa, y una vez que estuve en el Oratorio de dicha Imagen, le hice una promesa implorándole me concediera la mejoría de mi pie; y cuál no fué mi sorpresa y mi alegría al ver que poco tiempo después, estaba completamente sano.—Desde entonces soy ferviente devota de tan milagrosa imagen, y como tal, excito a los buenos cristianos a que acuden a Jesús de Petatlán en todas las tribulaciones que les sobrevengan, en la seguridad de que encontrarán consuelo.

Julia de Sáenz

Puntarenas, Dicbre. de 1927.

Suscripción Pro México Para ayudar a los Católicos Mexicanos perseguidos por el Gobierno de Plutarco E. Calles

(Se admite como suscripción cualquier cantidad aunque sea módica.)

Pbro. Rosendo Valenciano \$8.00
Dn. Adriano Arié 5
Da. Canuta de Guevara 4

Puntos de suscripción—La Merced, Casa Cural—Oficina del Correo Nacional—Botica Vargas—El Fénix de Dn. Miguel A. Matamoros.

Notas Sociales

De temporada

A pasar la Navidad vino de Cartago a esta capital la estimable dama doña Rosita Rodríguez de García en compañía de sus simpáticas niñas.

Nuestro saludo a la culta dama.

Viajeros

—Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta capital la señorita Margarita Cabezas.

—De Heredia estuvieron ayer las señoritas Lola Rodríguez y Angela Coronado.

—Se ha recibido noticia de haber arribado a Cali, Colombia, el joven Héctor Borrás.

—Salió para Panamá el Doctor don Carlos Umaña Cordero.

—En la ciudad de Santo Domingo estuvieron anoche de paseo los jóvenes Macario González y José María Chinchilla.

De Goigoechea

La filarmonía de este lugar progresa admirablemente, gracias a su digno Director Mauro Montero.

Iglesia

Es de admirar la vida religiosa que tiene esta Iglesia, gracias a su abnegado Pastor.

Sentimos sí verdadera tristeza al ver que el Culto de las Hijas de María ha decaído mucho.

Veraneantes

Se encuentra en esta ciudad don Jorge O. Rojas y su señora esposa, grata presencia les deseamos.

Próximo Regreso

En la próxima semana regresará al país procedente de New York el joven Lic. don Alfredo Jiménez, quien ha disfrutado de algunos meses de merecidas vacaciones.

Anticipadamente le presentamos nuestro atento saludo.

Notas Varias

El día 8 de enero celebrarán asamblea general los socios del Monte Nacional de Piedad con el objeto de conocer el informe anual y elegir nuevos consejeros.

El Directorio de la Facultad de Farmacia para el año 28 estará integrado en esta forma:

Claudio Cortés, Presidente; Aurelio Salazar Salazar, Secretario; José Victory, Tesorero; Amando Padilla, Fiscal; Carlos Manuel Salazar O., Vocal primero; Adolfo Sáenz Alvarado, vocal segundo y don Gonzalo González, vocal tercero.

Se va a formular un nuevo presupuesto municipal, por no haber satisfecho los propósitos del Ayuntamiento el proyecto de gastos sometido a su consideración en la última semana.

Tomó posesión de su cargo el nuevo Jefe Político de Barba Sr. don Desiderio Orozco.

Después de una corta temporada en Orotina, el Circo Atayde Hermanos trasladó su carpa a la ciudad de Alajuela.

Con toda actividad han proseguido los trabajos de construcción de la nueva iglesia de San Ramón.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Invitación que nos honra

Cartago, 20 de Diciembre de 1927.
Sr. Director del

«Correo Nacional»

Mi estimado señor y buen feligrés:

Tengo el gusto de participar a usted que el 9 del corriente llegaron las imágenes pedidas a la Casa Staffeser, en el Tiro, por medio del Padre don Juan Koch, Profesor del Seminario. Las imágenes se recibieron en perfecto buen estado y el costo puestas en la iglesia de Taras es de \$ 1,137.20.

Se pidió el Patrón San Nicolás, el Sagrado Corazón de Jesús y la Inmaculada Concepción para colocarlas en el Altar Mayor.

La bendición solemne de las imágenes se efectuará el domingo 25 de los corrientes, a las 2 p m. en la iglesia de San Nicolás de Taras.

Tengo el gusto de nombrar a usted, Padrino de las Santas Imágenes, con la seguridad de que usted lo tomará como un nombramiento muy honorífico por estar muy conforme a su buen espíritu de católico convencido y celoso por el bien de la iglesia.

Se comenzará con rosario solemne. Después recibimiento de los padrinos. Bendición solemne de

las Imágenes. Un Te-Deum. Procesión con el niño,

De usted atento servidor y Capellán.

ANTONIO M. ROJAS

El Boletín de Farmacia

Hemos recibido el último número, del mes de Diciembre, del Boletín de Farmacia, publicado por los Licenciados Ricardo Solís Molina, Manuel J. Grillo hijo y Aurelio Salazar S.

Como es costumbre, viene muy interesante. Trae un artículo sobre Urología Clínica y otro sobre Ensayo de Medicamentos de gran valor científico. EL FORMULARIO está ahora especialmente redactado, y en el presente se comienzan a publicar PREGUNTAS Y RESPUESTAS de gran interés para el estudiante de Farmacia y Farmacéutico graduado. Felicitamos a los amigos Solís Molina, Grillo, y Salazar por el éxito de su Revista y agradecemos mucho el envío de la misma.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA